

"HERMANOS" QUE ASESINAN

El periodista argelino-francés Mohamed Sifaoui relata en un libro su investigación de tres meses como infiltrado en un grupo de islamistas radicales en Francia. A dos años de la caída de las Torres Gemelas, su documento ofrece una mirada reveladora e inquietante acerca de cómo puede operar el fundamentalismo musulmán al interior de una democracia.

MARCEL OPPLIGER

"Perdón, ¿es usted musulmán?", le preguntó el periodista al individuo de frondosa barba y llamativo atuendo árabe de pie al fondo de la sala durante el juicio contra Boualem Bensaid y Smaïn Ali Ali Belkacem, dos musulmanes acusados de participar en la ola de atentados con bombas en París que dejó 8 muertos y 200 heridos en 1995.

"¡Sí! Lo soy", respondió el sujeto. Con este intercambio se inició para Mohamed Sifaoui una investigación periodística que lo llevaría, desde octubre de 2002 hasta enero pasado, a infiltrarse un grupo de musulmanes radicales, residentes en la capital francesa, haciéndose pasar por fundamentalista.

Durante ese tiempo llevó un diario de sus actividades como "hermano" de los integristas y obtuvo imágenes con cámara escondida. El resultado fue un reportaje transmitido por el canal France 2 y la publicación del libro *Mis hermanos asesinos*, ya traducido al espa-



En 1996, Mohamed Sifaoui escapó por poco a una bomba de extremistas islámicos que destruyó el diario donde trabajaba en Argel.

fol por Editorial Aguilar.

La persona que conoció Sifaoui en el tribunal parisino resultó ser Karim Bourti, un ange-

lino que dejó su país para radicarse en Francia a inicios de los '90, después de que se desató en su país una guerra civil entre el gobierno militar y grupos islámicos integristas. En 1998 Bourti fue arrestado durante la redada que precedió al Mundial de Fútbol y condenado a tres años de prisión por "asociación criminal con miras a una actividad terrorista".

Libre nuevamente y sin actividad laboral conocida, Bourti asistía a las audiencias del proceso e intercambiaba descaradas sonrisas y guisos con los dos acusados, ambos musulmanes y evidentemente contentos de tener a alguien de su lado entre el público.

A bordado por Sifaoui, quien cubría el juicio para un periódico, se dio la casualidad de que Bourti lo reconoció como antiguo alumno de una escuela argelina a la que ambos habían asistido. Aprovechando este nexo personal, pronto comenzaron las conversaciones acerca de "la causa", las alusiones a la "acción decidida" y el interés de Bourti por saber si la posición de Sifaoui como periodista le daba acceso a información sobre personalidades de la comunidad musulmana en Francia. Cuando Sifaoui

Hermanos" que asesinan [artículo] Marcel Oppiger.

Libros y documentos

AUTORÍA

Oppiger, Marcel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hermanos" que asesinan [artículo] Marcel Oppliger. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)